

EL EBRRO

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 631

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 peseta.
Fuera, trimestre. 3'00
Extranjero, id. 4'50

Miércoles 4 de Febrero de 1903

REDACCIÓN: Portal del Palau, núm. 2.

ADMINISTRACION: Librería Voltos, Angel 7.

Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en particular, para que los seglares se entreguen animosamente á obras apostólicas.

Resolución apostólica

Aplicar á obras apostólicas no sólo el dinero sino el tiempo y la voluntad.

Diario religioso

FEBRERO
Sale el sol, 7'11.
Se pone, 4'56.

5

JUEVES
Sta. Agueda

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 misa conventual.

Tarde después del rosario de la Santa Cinta continúa el Trecenario á San Francisco de

Paula en el altar de San José.

SAN JUAN

Segundo día de las Cuarenta Horas. A las 8 misa de exposición. 9 misa cantada. Tarde á las 5 y 1/2 los ejercicios del día.

SAN BLAS

Continúa la novena á este glorioso Santo á las 5 y 1/2 de la tarde.

SAGRARIO

Hora Santa con exposición y meditación á las 5 de la tarde.

Rosarios

Iglesia de esta advocación á las 4 y 1/2 de la tarde.

En la Capilla de Nuestra Señora de la Cinta á las 5 y 1/2.

ELECCIONES Á CATALUNYA

AVIS (1)

Avuy que gracias á Deu l'esperit regionalista té fondas arrels á Catalunya, y estén sa brotada á moltas altres regions espanyolas, es vingut lo cas no tant sol d'alentar y empenyer aquesta aspiració popular, com sempre havem fet, perquè constituïm

(1) Preguem als diaris integristas y adhuc á tots los regionalistas de Catalunya que reproduïxin aquest avís, á fi de que arribe á coneixement de tots los nostres amichs de la encontrada. Mil mercés.

una part del nostre programa polítich, sinó de que las Juntas regionals y de Districte, los organismos integristas y los nostres amichs en general de tot lo Principat se disposen á votar en las vinetas elecciones als candidats catalanistas de bona mena que 's presenten en las diferentes circunscripcions.

Y á fi de que tots ajusten la seva conducta al verdader sentit de la nostra senyera, se 's fa avinent que no considerem lo catalanisme com á partit polítich, sinó com aspiració nacional, que plena de vida y encaminada pe 'ls viarany de la justicia, ha d'esser, ajudant Deu, veritable començ de regeneració.

Lo regionalisme no es un partit sino qu' es Catalunya, Nabarra, Biscaya, tot Espanya que atuhida per los danys económichs y socials qu'ns ha dut lo centralisme liberal, se desvetlla pera no morir acullintse a una part del programa tradicionalista, que son las llibertats regionals. Los capdills, las entitats, las publicacions catalanistas, son las veus que pregonan la aspiració popular; los uns van per la dresera de la veritat, los altres segueixen erradas vias; nosaltres havem de prescindir dels errors que defensen tal capdills, agrupacions ó diaris, y veurer solzament l' anhel del poble á recobrar sas perdudas llibertats, rompent los lligalls del caciquisme centralista; no som donchs de "La Veu," ni de "Renaixensa," ni de "La Liga," ni de "L' Unió," y al afavorir quan arribe 'l moment, als candidats de bona mena que 's presenten d' acort ab aquestas entitats, no entenem estar ab una d' ellas y en contra de un altre, ni abonar los errors que ellas ó sos membres pugan defensar, sino donar compliment al nostre programa que avuy encarna en lo poble assedegat de llibertats forals, y quals aspiracions manifestan, ab major ó menor fidelitat, las esmentadas entitats y diaris y altres de la mateixa llureya.

De fet, quedan excluhits per nosaltres y no hi havem de tenir tracte ni pacte, los autonomistas de la esquerri liberal, federals, cantonals ó com s' anomenem, perquè aquestos no van á las reivindicacions naturals del país á referse, segons son dret, sino que sas doctrinas son oposadas per diametrum á las nostras.

Lo partit católich nacional aspira en primer terme á la afirmació dels drets de Deu á regnar sobre las societats y las nacions, porque Deu creador y ordenador de totas las cosas, conduheix 'ls pobles á la felicitat y al progrés pe 'ls camins de la justicia; y en quant á Espanya, á la constitució regional, qu' es la que mes se diu á la diversitat de rasses, costums, topografías y productes que la componen.

Los catalanistas y tots los regionalistas en general, s' aixecan impellits per las necessitats materials de la nació, aterrats per lo estat económich y social que 'ns ha portat lo centralisme; veuen atañarse la disbanxa y l'

anarquía, y recordant que som un poble, que tenim una historia y una tradició gloriosas, un dret á la vida y una estreta obligació de defensarla, reivindicant las llibertats regionals que 'ns prengué lo cessarisme dels reys regalistas y 'ns detenta lo modern Estat liberal.

Coincidim, donchs, ells y nosaltres, en lo mecanisme que té de posarse en marxa y en lo sentit en que deu marchar: devetllar la gent de be que s' estava á casa y darla á votar pro Patria ab la qual queda desarmada y sense forças la influencia dels cacichs. Veus aqui perquè al portar á la práctica aquesta part de la nostra doctrina polítich, al intervenir ab dret y personalitats propias en la lluyta electoral, nos trovem ab los organismes regionalistas y 'ns entenem ab ells en tot lo que 'ns sia licit, procurant no l' interés nostre ni 'l dels aliats, sino 'ls interesos sagrats de Catalunya; la nostra aliança es per aixó y sols per aixó; ab los regionalistas, ab la gent de be que may ha eixit de casa, pero ab ningú mes; ab los fusionistas y conservadors no hi volem tractes ni conxorxas, als anticatólichs per mes que 's digan regionalistas ó catalanistas, se 's ha de combatre á sang y á toth.

Si algú vos diu que cedint un xich d' aquesta intranzigencia en aquest ó l' altre cas particular logriam una ventatja gran ó xica no 'l cregue; no cerquem ventatjas pe 'l nostre partit ni per la nostre gent, sino que 'ls districtes manifesten sos disitjos honrats per afavorirlos y designen sos candidats patriotas y sencers pera votarlos. Cap inteligencia ab elements centralistas ó anticatólichs es licita; y si 's dona 'l cas de presentarse en lluyta dos candidats enemichs nostres, trieu lo menos dolent, ja que no poguem posarhi remey.

Lo nostre partit es de lluyta, d' abnegació, de sacrifici per Deu y per la Patria; estem, donchs, segurs de que 'ls organismes, juntas y centres, agrupacions y prempsa integrista del Principat se conduhirá en aquesta ocasió com demana la santa causa que defensem; ni havem d' enorgullirnos si 'l resultat correspon al esforç ni entristirnos, si no hi correspen, porque estém obligats á sostindre la lluyta, no á guanyar la batalla y Nostre Senyor, que mira per la Patria, no 'ns deixarà si som perseverants. Mireu, integristas de Catalunya, com reviu la gentada y cerca en lo penó de las llibertats forals, un sopuig de defensa, un estel de guia, un ayre pur de resurrecció.

JUAN BALANZÓ Y PONS

A OBEDECER

La voz de León XIII, secundada por los prelados españoles, nos ha repetidamente reiterado la conveniencia de la unión de los católicos y nos

ha recomendado muchas veces la importancia que para la Iglesia tiene cada cual en la esfera de su acción ponga el esfuerzo máximo en pró de los intereses religiosos, tan dura y tenazmente combatidos por las sectas.

Los católicos españoles nos disponemos á obedecer y á trabajar sin descanso por conseguir la victoria y llevar á las Cortes un poderoso núcleo de elementos sanos que contenga la ruina á que nos conducen las vilezas é insanos egoísmos de los partidos liberales.

Una vez que organizados y llenos de la mejor voluntad acudamos á las urnas, allí donde luchemos, la victoria es nuestra; pues nuestros esfuerzos vencerán todos los obstáculos que la enemiga sectaria nos prepara, ya que la victoria es siempre de quien llevando la razón de su parte acude á la lucha con mayores entusiasmos, é imposible es que los rastrosos fines que nuestros enemigos persiguen, puedan inspirarles los sentimientos que en nosotros han de conseguir despertar el amor á Dios y nuestra veneración por esta patria desgraciada.

Si estas ideas bastan para obligar nos á obrar, la seguridad del triunfo ha de aumentar nuestros ánimos; pero es preciso que nos organicemos para la lucha con el fin de obtener un núcleo numeroso, y así empezaremos la ruda labor de reconquistar el terreno perdido por nuestros pasados egoísmos.

Pero es preciso que todos los católicos cumplan con su deber, y para ello debe prescindirse de todo género de ideas mundanas que pueden oponerse á los trabajos por los candidatos netamente católicos.

Así, aunque los candidatos liberales sean amigos particulares, es preciso prescindir de esa amistad para no perjudicar los intereses de la Iglesia, que exigen á todo trance hoy día el sacrificio de todos los afectos ante la imperiosa necesidad de defender la religión, amenazada por los sectarios.

Odios locales, rivalidades personales, egoísmos pequeños y satisfacciones del amor propio, todo debe proponerse al interés supremo de la defensa religiosa.

Es preciso que perdamos la fama de indolentes y egoístas en que nos tienen á los católicos nuestros enemigos, es necesario que á todo trance nos lancemos á la lucha, dispuestos á toda costa á deshacer lo andado y ganar en poco tiempo todo el terreno perdido con tanto abandono.

Imitemos á los católicos de Sevilla, que han organizado un centro electoral encargado de recoger las reclamaciones y pedir la rectificación de las listas electorales; imitemos á Navarra, Valladolid y Gerona, donde los católicos se organizan, y no nos cansaremos de repetir que cuando este hermoso movimiento se generalice, acabarán para siempre estos gobiernos liberales que nos degradan.

Estamos, pues, en la obligación de obedecer á todo trance á Su Santidad

y de seguir el impulso que el interés religioso exige; pero en esa labor es necesario á todo trance sacrificar las humanas inclinaciones, cuando se pongan á aquel interés supremo.

De Marruecos

Con sorpresa de todos se ha dado la noticia de la derrota de Bon Hamara.

Es un cambio completo de decoración.

Los rumores pesimistas circulaban desde hace unos días; es decir, que las tropas del Sultán habfan sido dispersadas; que el emperador se habfa encerrado en Fez y que las kábilas fieles se habfan sublevado proclamando al Tuerto Muley Mohamed.

De pronto, un correo especial, llegado de Fez, trae á Tánger, por el contrario, la noticia de que el ejército imperial ha deshecho el del pretendiente, suponiendo que éste ha sido hecho prisionero.

El ataque, dirigido por el ministro de la Guerra, se libró el 29, al despuntar el día. El éxito, según dicen, ha sido completo y las fuerzas rebeldes aniquiladas.

La noticia es importante si es exacta.

No debemos olvidar que, según despachos del mismo origen, el pretendiente fué capturado también en Noviembre y condenado á muerte, lo que no fué obstáculo para que derrotara al Sultán seis semanas después.

La derrota del Roghi devolverá el prestigio, seriamente quebrantado, á Abdel Azis. Es esta, para él, una ocasión inesperada de reconquistar sobre sus vasallos la influencia que le habfan arrebatado su puerilidad y sus tentativas de reforma.

Vamos por fin á saber lo que vale ese personaje misterioso, cuyo mérito ha sido sin duda exagerado, pero que por lo menos ha sabido atraerse la atención de Europa entera durante dos meses y que ha sido llamado sucesivamente Bou Hamara, Mahomed-Hasan, el Roghi y el padre de la buerra.

Tan pronto ha pasado por un simple y ambicioso aventurero explotando hábilmente la antigua leyenda, común á todos los pueblos orientales, que anuncia la próxima llegada de un Madhi ó de un Mesías, como se ha hecho pasar por el propio hermano del Sultán, ó como tío del emperador.

Otros despachos más recientes desmienten en absoluto la captura del Pretendiente.

Un correo que salió de Fez el viernes último trajo la confirmación de la derrota de las fuerzas rebeldes el jueves por la mañana.

La victoria de las tropas del Sultán es absoluta y completa. Casi todos los partidarios del Pretendiente han muerto ó están prisioneros.

Las tiendas, víveres y municiones han caído en poder del ejército leal, que ha recobrado la artillería perdida en la batalla del 23 de Diciembre, y el mismo Bou Hamara, si se ha escapado, no puede esperar el amparo de sus partidarios ya que su reputación de santo se ha desvanecido.

Son pocos aún los detalles de la batalla, pero parece que el campo del Roghi fué sorprendido y asaltado al amanecer.

La noticia de la victoria ha circulado rápidamente y ha causado gran júbilo entre los moros ricos, que la han solemnizado con limosnas.

El Pretendiente, viendo amenazado uno de sus flancos por un cuerpo de ejército que mandaba el caid Al-Bagdadi, retrocedió ocho millas, volvien-

do á ocupar sus antiguas posiciones, temiendo un ataque por retaguardia.

El caid Al-Bagdadi tiene fama de guerrero enérgico y á él se debe la victoria.

Al saber la derrota del Pretendiente, numerosas tribus, entre ellas la de Beni-Oasen, cuya deserción fué causa del desastre de las tropas imperiales, han ofrecido someterse al Sultán.

De Tánger

Acerca de la derrota de las fuerzas del Pretendiente marroquí, envían noticias ampliando las trasmitidas anoche en despachos de Tánger.

Asegúrase que la victoria lograda por las huestes del Sultán se debe á que éstas usaron de la dinamita, causando en el campo de los rebeldes horrible matanza.

Por efecto de las explosiones de la dinamita, los partidarios del Roghi volaban por los aires y caían despedazados.

Las tropas imperiales, compuestas de 7.000 ginetes y 14.000 infantes cayeron sobre el ejército enemigo, pasando á cuchillo á cuantos cogían.

Los muertos fueron en gran número. No hubo heridos, lo cual da idea de cómo las fuerzas imperiales se portaron en el combate.

La victoria del Sultán le afirma ahora en su alto puesto y le da más autoridad.

En Fez se le aclama y se celebran fiestas en su honor.

EJERCICIOS

PARA SEGLARES

El día 20 del actual mes de Febrero darán los PP. de la Compañía una tanda de ejercicios para los seglares.

Repetidas veces, y siempre que se aproxima esa fecha, hemos de algun modo encarecido la necesidad de que se trabaje para que sean muchos los que asistan á esos actos.

Hoy que la sociedad está tan pervertida, que el odio á la Religión infiltrado á las gentes por medio de infamantes papeles, hace mirar con prevención la digna sotana del Sacerdote amparadora de desgracias y paño que enjuga las lágrimas de la misma multitud descreída, es preciso que el apostolado seglar tome mayores vuelos y los que se dediquen á esta santa cruzada vayan pertrechados con toda clase de disposiciones.

Una de las cosas que mejor ha de disponer al católico de nuestros días para combatir con el error, es el conocimiento perfecto de las verdades eternas, y para conseguir este fin ayudan muchísimo los cinco días de retiro espiritual dedicados á penetrarse uno bien de todo lo que compete á la vida del espíritu.

Quisiéramos, pues, que la tanda del año actual fuese todavía más concurrida que la de otras veces, y á todos los buenos rogamos se tomen interés en dar á conocer la fecha en que comienzan los referidos ejercicios.

Un anuncio, una advertencia ó cuatro palabras de encarecimiento de los señores Presidentes en los Círculos Católicos, Conferencias de San Vicente de Paul ó Adoraciones nocturnas, etc., animando á los oyentes y dándoles somera idea de lo que sean los ejercicios, habrá de dar buen resultado para el aumento de los que concurran, y los que tal recomendación hagan merecerán mucho de Dios Nuestro Señor.

¡A ejercicios pues! El cuerpo tiene sus tiempos de recreo, sus temporadas de sosiego para reponerse y tomar vigor para seguir los combates

de la vida; demos pues al alma, que sin comparación es mucho mayor en dignidad, ese reposo y solaz para que crezca en fortaleza y salud y poder vivir cristianamente, dando preciosos ejemplos de virtud mientras peregrina sobre la tierra.

¡A ejercicios! ¡A ejercicios!

Tres veces polvo.

NOTICIAS BREVES

—Dicen de Ciudad Real:

“En el convento de Dominicas, ha ocurrido un tristísimo percance: cayó un trozo de cornisa y aplastó á la maestra de novicias, resultando gravemente heridas dos monjas más.”

—Leemos en “La Semana Católica”, de Madrid:

“Parece ser que dentro de breves días se hará público el documento en que el célebre sacerdote y publicista catalán D. Segismundo Pey Ondeix condena sus errores y escándalos de estos últimos años y se somete incondicionalmente á las autoridades eclesiásticas.”

—En la sesión del Congreso universitario catalán se han aprobado la extensión de las enseñanzas especulativas; la creación de cátedras de Derecho civil, Historia de la literatura española, la Extensión universitaria y la creación de las Universidades populares.

—De los 500 millones de pesonas que hablan una de las diez ó doce lenguas modernas, 125 (ó sea la cuarta parte) hablan el inglés, 90, el ruso; 75, el alemán; 55, el francés; 45, el español; 35, el italiano, 12, el portugués y las demás en menos cantidades el de las diferentes naciones.

—Despachos de San Fernando traen la noticia de haber ocurrido la explosión de una bomba en el laboratorio del departamento de Marina, resultando heridos nueve individuos, á cuya curación se acudió prontamente.

—Telegramas de Berlín dan cuenta de que el niño Pepito Arriola ha dado un concierto en el palacio imperial, ante la corte.

Pepito Arriola entusiasmó á las reales personas.

El emperador Guillermo regaló algunas fotografías al niño Pepito con expresivas dedicatorias.

Además Guillermo II ofreció habitación en Palacio al niño Arriola, pues manifestó deseos de verle con frecuencia.

—El Papa ha concedido el cordón de la Orden de Cristo al Sr. Merry del Val.

—Se han confirmado oficialmente las noticias comunicadas referentes á la captura del pretendiente Bu-Hamara.

El combate se efectuó á las cuatro de la madrugada y en él alcanzaron franca victoria sobre los rebeldes las tropas del Sultán Add el-Azis.

—Telegrafan de Granada que un desprendimiento de tierras en la línea férrea dejó sepultados á varios trabajadores.

Advertidos los compañeros de éstos, corrieron en su auxilio, logrando salvarlos á todos, aunque tres de ellos resultaron gravemente heridos.

—Respecto á la huelga de Reus, las noticias trasmitidas al gobierno por el gobernador de Tarragona, son en extremo satisfactorias y todo hace creer en una próxima y satisfactoria solución.

—Se han publicado edictos para proveer los cargos siguientes:

La canongía Lectoral de la Catedral de Pamplona; el agraciado vendrá obligado á explicar las Sagradas Escrituras ó Teología en la Catedral ó en el Seminario durante el curso escolar y predicar los sermones de las Dominicas de Adviento.

Una canongía de la catedral de Albarracín, viniendo obligado el obtentor á predicar los tres sermones del triduo de Carnaval y cinco más durante el año.

Una canongía con el cargo de Bibliotecario del cabildo de Zaragoza.

Una canongía en la abadía de la Real colegiata de San Ildefonso, obispado de Teruel.

Un beneficio, con el cargo de salmista, en la Catedral de Burgos.

El plazo para presentar las solicitudes finirá el 14 del actual y 5, 4, 5 y 7 de marzo respectivamente.

—En Monjar de Humbia (Orense) ha ocurrido una catástrofe, por imprudencia temeraria.

El autor ha sido un individuo, llamado Juan Pérez, quien se puso á calentar unas bombas de dinamita en un horno, produciéndose una explosión, cuyos efectos alcanzaron á dos casas próximas, resultando dos muertos y cuatro heridos graves.

Se ha abierto una subscripción para socorrer á los huérfanos de las víctimas.

CRÓNICA

Los Debates de ayer publica un suelto de crónica hablando de la “actitud que han de observar los integristas de Tortosa en las próximas elecciones de Diputados provinciales.”

El conducto fidedigno por el que el diario tetuanista ha recibido las noticias que comunica al público ha equivocado las señas, sino es que se ha propuesto tomarle el pelo.

Porque en el suelto de referencia apenas hay una palabra de verdad.

Aconsejamos á Los Debates que del susodicho conducto fidedigno no haga el menor caso, pues, de lo contrario se expone á echarse la mar de planchas.

Para satisfacer su curiosidad le prometemos á Los Debates que cuando se acuerde algo definitivamente, desde estas columnas se lo diremos con toda claridad y lisura, sin segundas intenciones ni medias palabras.

Hasta ahora lo cierto y fuera de discusión es que los integristas de Tortosa están autorizados debidamente por sus jefes políticos para apoyar á los elementos regionalistas que en las próximas elecciones presenten candidatos, y lealmente lo harán si se ofrece la ocasión, Dios mediante.

Cuando sepamos algo más ya lo diremos, porque no vamos á hacer un secreto de la política.

*. ¿Quiere el Diario de Tortosa que le digamos si el señor Gobernador Civil ha cambiado de criterio respecto á la aplicación de la consabida sinceridad, y si al cambiar obra de acuerdo con los señores Maura y Dato?

No sabemos si el señor Gobernador obra de acuerdo ó no con los señores Maura y Dato, pero mientras no tengamos pruebas en contrario hemos de suponer que, dada la corrección política de la primera autoridad de la provincia, ésta ha de obrar perfectamente de acuerdo con sus superiores.

Y en cuanto á cambiar de criterio el Gobernador civil, no lo ha hecho todavía.

Cuando se verifique ese cambio, ya nos lo dirá el *Diario* que es al único á quien ese cambio puede afectar dolorosamente.

Cuando el *Diario* vea pelar las barbas de sus amigos, se habrá iniciado el cambio de criterio.

Y entonces, á quien Dios se la dé, San Pedro se la bendiga.

Y á nosotros nos tendrá sin cuidado que el Gobernador afeite á pelo ó á contrapelo.

La "Gaceta," publica un real decreto habilitando el título de marqués de Tamarit á favor de D. José Suelves.

El exprés de Valencia llegó ayer á esta ciudad con dos horas y cuarenta y cinco minutos de retraso, á consecuencia de haberse detenido en Alcalá por haber sufrido una interrupción el telégrafo entre la citada estación y Benicarló.

El tren corto de Tarragona que debía llegar á las 8 y 1/2 llegó cerca de las 11.

La Compañía del Norte se luce de verdad.

El viernes próximo, día 6, á las 10 y 1/2 de la mañana, se celebrará en el altar del Santísimo Nombre de Jesús, de la Santa iglesia Catedral una misa de *Requiem* por el eterno descanso del alma de D. Francisco Asenció, Pbro., Beneficiado que fué de esta Catedral, á la que deben asistir todos los socios de la "Hermandad de entierros entre los Reverendos eclesiásticos de esta Ciudad," en cumplimiento de lo que se dispone en el Reglamento de la misma.

El señor gobernador hace público que el veterinario de Tortosa comunica que en la finca denominada "Granadella," sita en la partida de "Camarles," ha sido aislado el ganado lanar de D. Vicente Calvo Vilarroya por hallarse atacado de viruela.

Ayer llegó á Tarragona buena parte de maquinaria con destino á la fábrica de chartreuse que los cartujos han instalado en aquella ciudad.

En el pueblo de Nules un hermano del alcalde apaleó á Manuel González por cuestión con el Ayuntamiento.

El pueblo, al saberlo, se amotinó y pidió al gobernador de la provincia la destitución del alcalde.

La Tesorería de Hacienda hace público el nombramiento de agente auxiliar de contribuciones de la segunda zona de Gandesa hecho á favor de D. Juan Kies Alvarez, vecino de Mora de Ebro.

Se hallan muy adelantadas las obras que se llevan á cabo en la casa de D. Juan Brunet, donde se instala la Sucursal del Banco de España. Hoy se ha recibido en esta ciudad la caja de caudales con destino á dicho establecimiento.

Leemos en un diario de Tarragona:

"Dícese que será trasladado á Tortosa el segundo batallón del regimiento de Almansa, de guarnición en esta plaza, y se añade que este traslado obedecerá á las reformas introducidas por el Ministerio de la Guerra en la organización del ejército."

Nuestros informes coinciden con la anterior noticia del colega tarracense.

La nueva distribución de fuerzas dispuesta por el Ministro de la guerra determinará la supresión de uno de los batallones en cada regimiento de infantería, quedando en pie de guerra solamente un batallón y del suprimido el cuadro de jefes, oficiales, cornetas, tambores y asistentes.

Las unidades resultantes de esta re-

forma no podrán fraccionarse en destacamentos.

De aquí la razón que venga á Tortosa el regimiento de Almansa.

Se nos dice que se han cursado ya las órdenes para que el citado regimiento se traslade á esta ciudad, debiendo estar aquí para el día 26 con la plana mayor, música y almacenes.

De confirmarse nuestras noticias, que estimamos fidedignas, Tortosa sale ganando por esta vez, lo cual nos congratula en extremo.

Hemos tenido el gusto de admirar esta mañana un soberbio ejemplar de ave nocturna, un buho gigantesco matado de una pedrada por un vecino de Mas de Barberans en las vecinas montañas del Puerto de Carro. El animalucho ofrece un aspecto imponente, con cara de felino, pico corvo, bien armadas las garras de agudísimos ganchos.

Para formarse una idea de sus proporciones basta saber que con las alas tendidas mide cerca de dos metros.

Esta mañana se ha reunido el Consejo de Guerra para ver y fallar la causa instruida contra varios vecinos de Pauls por insulto y agresión á la fuerza armada.

Del resultado de dicho Consejo daremos cuenta á nuestros lectores en el número próximo.

Contribuciones

El actual trimestre se cobrará en los pueblos de este partido judicial el presente mes en los días que á continuación se expresan:

- Amposta del 3 al 6.
- Cenia, 14 y 16.
- Freginals, 1 y 2.
- Galera, 3 y 4.
- Godall, 1 y 2.
- Masdenverge, 5 y 6.
- Santa Bárbara, del 18 al 20.
- Uldecona, del 8 al 12.
- Ametlla, 7 y 8.
- Benifallet, del 4 al 6.
- Ginestar, 10 y 11.
- Perelló, del 4 al 6.
- Rasquera, 7 y 8.
- Alfara, 8 y 9.
- Aldover, 10 y 11.
- Mas de Barberans, 4 y 5.

Repartimiento del cupo

A continuación publicamos el resultado del repartimiento definitivo de los 889 hombres señalados á la zona de Tarragona, para contribuir al cupo del servicio activo girado sobre la base de los 1.812 que forman el número de reclutas para el reemplazo de 1902.

Estos datos refiérense solo á este distrito y al de Roquetas.

	Reclutas	Debe aportar
Colldejou	de 3	2
Pratdip	" 10	5
Tivisa	" 52	26
Vandellós	" 18	8
Alcanar	" 31	15
Aldover	" 10	5
Alfara	" 8	4
Ametlla	" 8	3
Amposta	" 26	13
Benifallet	" 32	16
Cenia	" 18	9
Cherta	" 22	11
Freginals	" 5	2
Galera	" 14	7
Ginestar	" 10	5
Godall	" 10	5
Masdenverge	" 6	3
Mas de Barberans	" 11	6
Pauls	" 12	6
Perelló	" 36	18
Rasquera	" 9	4
Roquetas	" 42	20
San Carlos	" 16	8
Santa Bárbara	" 33	16

Tivenys	" 23	" 12
TORTOSA	200	" 98
Uldecona	" 64	" 31

De Barcelona

Tomamos de un diario de aquella capital:

"En el despacho del Sr. Gobernador, convocados por éste, se reunieron anoche varios patronos tintoreros para ver si concedían á los obreros de este ramo la jornada de nueve horas.

Los patronos, después de madura deliberación, manifestaron al Sr. Gobernador que les era imposible acceder á la petición de los obreros, y que no podían ofrecer á estos otra cosa que el establecimiento de turnos para que pudieran trabajar todos los obreros del oficio, y el aumento de un real en el salario que hoy perciben.

Únicamente el Sr. Morla, dueño de una tintorería de San Martín, ha concedido á sus obreros la jornada de nueve horas. En este establecimiento hoy se reanudarán los trabajos suspendidos por causa de la huelga.

A los obreros les ha causado pésimo efecto la negativa de los patronos.

En la reunión celebrada anoche por la sociedad de fundidores en bronce y otros metales, fué elegida la siguiente Junta directiva:

Presidente, Genaro Minguez, vicepresidente Marcelino Bonastre, tesorero Adolfo Callis, contador Emilio Colomé, secretario Ramón Costal, vice secretario José Carreras, vocales Eulogio Arnal, Hilario Calahorra y Francisco Vilagrassa.

El Sr. Gobernador ha denunciado al Juzgado de la Universidad lo ocurrido anteayer en el mitin anarquista de la calle de Ramelleras. Probablemente el Juzgado decretará la captura de los sujetos que hablaron en el mitin de referencia.

A la hora de cerrar esta edición, en los centros oficiales se habían adoptado inusitadas precauciones.

Se nos dijo que hoy se temían disturbios que la autoridad estaba dispuesta á evitarlos con mano fuerte.

TELEGRAMAS

Sucesos lamentables

Valladolid.—A consecuencia de la falta de trabajo un numeroso grupo de braceros del campo, precedidos de una mujer que enarbolaba una bandera en la que se leía "Pan y Trabajo," ha recorrido las calles rompiendo escaparates y dando gritos subversivos.

La guardia civil ha cargado contra los alborotadores, contestando éstos á pedrada limpia, como también han sonado algunos tiros.

De la refriega han resultado muchos centusos.

Se han cerrado acto seguido los comercios, quedando intranquilo el vecindario.

La fuerza pública ha detenido 32 braceros.

Todos los años durante la temporada de invierno el Ayuntamiento procura aliviar á los braceros, pero

en la sesión del sábado, los concejales, después de estériles discusiones, nada resolvieron.

Previendo un conflicto, el alcalde pidió licencia, siguiendo el mismo procedimiento los demás tenientes de alcalde, excepto el cuarto.

Manifestación en Valencia

Con motivo de una manifestación de dependientes de comercio, verificada ayer en Valencia, para pedir el descanso domical, en que fueron apedreados varios escaparates y se rompieron algunas lunas, han sido detenidos cinco individuos de los más levantscos.

La salud de Tetuán

El duque de Tetuán pasó la noche de ayer en el mismo estado, pero con fiebre más pronunciada.

Conferencia

El señor marqués de Pidal ha celebrado una larga conferencia con el señor Maura, en casa de éste.

Parece que esta conferencia ha tenido carácter político.

El descanso dominical

Entre los obreros panaderos de Cádiz y sus patronos existen negociaciones planteadas para llegar al establecimiento del descanso dominical, interviniendo en ellas el gobernador de aquella provincia.

De Marruecos

El Sr. Abarzuza ha declarado que la derrota de los rebeldes cambia la faz del problema marroquí.

Los castellanos

Ha visitado al Sr. Villerde la comisión de diputados castellanos que protesta de la zona neutral.

El ministro les dijo que el Gobierno ha desistido de la zona, que lo único que hoy proyecta es una ley facilitando los depósitos francos.

Desaparición

Ha desaparecido el administrador de la Central del Ferro-carril del Norte don Rafael Soto, desfalcando cuarenta y dos mil pesetas.

Paro general

Lérida 3.—Por solidaridad con los obreros de Reus, la Federación de ésta ha acordado para mañana el paro general.

Ultimas noticias

Madrid 4. Ha caído en San Sebastián una copiosísima nevada, reinando en el mar deshecho temporal.

Se ha desbordado el río Juncuales inundando el barrio antiguo y pereciendo ahogado un hombre.

En Ondarrea la riada arrastró al mar dieciocho embarcaciones.

Los marineros salieron á recuperarlas, desapareciendo dos barcas.

Se alquilan

el tresuelo y dos tiendas con pisos bajos en la casa número 13 de la calle de la Cruera frente la Catedral.

En la misma casa darán razón y se necesita un portero, al cual se dará habitación en ella.

APRENDICES

Se necesitan en esta imprenta. Ganarán del primer día. Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

